
議会報告会報告書 
 

平成３０年 ８月 ６日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                            Ａ班 

                             代表 中村 博行 

 

 

平成３０年６月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

 

記 

 

 

１ 開催日時 

      平成３０年７月３１日（火）  １９：００ ～ ２１：００ 

 

 

２ 開催場所 

       津布田会館  

 

 

３ 参加人数（市民） 

       １０人  

 

 

４ 担当班議員名 

      （ 中村博行 ）（ 伊場 勇 ）（ 河野朋子 ）（ 笹木慶之 ） 

      （ 水津 治 ）（ 恒松恵子 ）（ 中岡英二 ）（ 藤岡修美 ） 

      （ 松尾数則 ）（ 山田伸幸 ） 

 

 

５ 報告会次第 

   

（１） 市議会代表挨拶  小野泰議長 

   

（２） ６月議会の報告 

    ① 総務文教常任委員会 （ 河野朋子 ）   〔司会〕（ 伊場 勇 ） 

    ② 民生福祉常任委員会 （ 松尾数則 ）   〔記録〕（ 水津 治 ） 

    ③ 産業建設常任委員会 （ 中岡英二 ）   〔受付〕（ 恒松恵子 ） 

    ④ 理科大特別委員会  （ 山田伸幸 ）   〔集計〕（ 笹木慶之 ） 

                           〔器材〕（ 藤岡修美 ） 



 

６ 各班の意見(発表内容) 

【Ａ班】 

  （総務文教常任委員会関係） 

   ・耐震工事費の予算は⇒耐震工事は約３億円で他の改修工事費は未定である。 

   

（民生福祉常任委員会関係） 

   ・津布田地区に空き家が４２件もあるのか。⇒業者の調査の結果である。 

   ・空家の危険度レベルは。→Ａ～Ｅの５段階で設定している。 

   ・本市は今後空き家をどうしていくのか。→空き家等対策計画を策定し対応する。 

   ・本市は空き家等に積極的な取組をしていない。地区の空き家を市に相談したが、対

応してくれない。相談窓口を設置してほしい。 

 

  （その他） 

   ・旧埴生炭鉱の鉱害について、以前市が調査をされたがそのままである。→市の担当

課に伝える。 

   ・７月６日の大雨で津布田保育園の周辺が冠水したので対策を要望する。また、宮川

の浸水対策も要望する。 

 

【Ｂ班】 

  （総務文教常任委員会関係） 

   ・別棟「食堂他」は２年後にどこに作るのか。⇒未定である 

   ・今でも駐車場が狭いのに工事中はどうするのか。工事中は事故が起こりやすいの 

で、喫煙場所を玄関先にして、事故があった場合は目撃者になる。 

   ・災害時に市役所の情報システム系統は大丈夫か。⇒屋外型情報システム室で対応す

る。 

   ・ベランダ、外階段は災害時に必要ではないか。 

 

  （民生福祉常任委員会関係） 

   ・空家の状況をグラフで説明されたが、各地区の空き家の比率とか内容を詳しくして

ほしい。 

   ・９月にパブリックコメントを実施、１０月に対策計画を策定となっているが、１ケ

月間では期間が足りないのではないか。また、コメントを軽視することにならない

か。 

   ・空き家対策を市のホームページで見ることが出来るが、もっと周知するには個人情

報の問題もあるが、地元に詳しい自治会長を通じて周知することも必要ではないか。 

   ・条例に強制力はあるのか。→下関市では５年前に市役所近くの空き家を条例により

強制代執行されている。 

 

  （産業建設常任委員会関係） 

   ・オートレースの売り上げを伸ばすには、本場開催日数を増やす。 

   ・ミッドナイトを開催すると選手が本場の開催に足りなくなって、本場開催日数が減

るのではないか。 

   ・Ｂ級グルメ、パラサイクリング、マラソン大会の開催はよい事だが、レース場を改

修し綺麗にしてはどうか。 



 

  （理科大特別委員会関係） 

   ・地元企業と薬学部の連携を深めてほしい。 

 

  （その他） 

   ・公共の場所では２０２０年から喫煙は控える（禁止）となるそうだが、確認してほ

しい。 

 

【Ｃ班】 

  （総務文教常任委員会関係） 

・庁舎内は綺麗なので建替えなくても耐震工事等でよいのではないか。 

・庁舎内の照明が暗い感じがする。 

・奥の方で喫煙しているので、喫煙ルームを設置したらよいのでは。 

 

  （民生福祉常任委員会関係） 

   ・市営住宅と一般住宅が一つとなった自治会で合併浄化槽を設置しているが、当初よ

り戸数が減少した。減少はほとんどが市営住宅で、利用料も当初の料金で運営に苦

慮している。 

 

  （産業建設常任委員会関係） 

   ・オートレース場には未利用の駐車場が多くある。→地権者に戻すには元の形である

田や畑にするという条件がある。 

 

  （理科大特別委員会関係） 

   ・建築を無理やりしたような気がする。 

   ・公立大学になって学生は喜んだと思う。 

 

  （その他） 

   ・最近職員の対応が良い、接遇等の研修をしておられるのか。→実施している。 

   ・本庁業務を山陽総合事務所で実施してほしい。→農業委員会、保健センターは 

現在、山陽総合事務所にある。 

   ・水道料金の改定について、以前既存の施設の維持管理に多額の予算がかかると 

聞いた、心配している。 

 

７ 全体での質問・意見提言等 

〈意見・提言等〉 

  ① シティーセールスのために交通の要所として新幹線が止まる厚狭駅がありますが、

新幹線口には何もありません。厚狭駅在来線側の新しいホテルの利用者が多い。 

  ② 厚狭公民館跡地の活用計画がわからない。 

  ③ 山陽地区小野田地区それぞれにふさわしい予算を付ける。 

  ④ シティーセールスに何をしたいのか議員に考えてほしい。 

 

 

 

 



８ 回答できなかった質問事項 

〈質 問〉 

① 燃やせるごみの収集日が山陽地区と小野田地区で違いがある、小野田地区は原則的

に定められた曜日に祝日等でも収集されているが、山陽地区は定められた収集日が

祝日等であれば他の日に収集されている、高齢者が大変苦慮しておられます、同じ

方法で実施してほしい。 


